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Debido a que de ser uno de los primeros municipios en la validación de expedientes 

técnicos de las obras de todo el estado, ahora José Azueta es de los últimos en la Costa 

Grande, el director de Obras Públicas deberá comparecer ante el pleno del cabildo para 

que explique qué es lo que está pasando, pues esa situación deja mal parada a la 

administración municipal que encabeza Silvano Blanco Deaquino. 

Como se dio a conocer oportunamente, durante una reunión de evaluación del Comité 

de Planeación y Desarrollo del Estado de Estado de Guerrero (Copladeg), en el 

municipio de La Unión, se informó que este municipio se ubicaba en el último lugar en 

avances de validación de los expedientes técnicos de toda la región. 

Entrevistado al respecto, el regidor de Obras Públicas, Miguel Cadena Rivas, dijo que 

será necesario citar ante el pleno del cabildo al director de Obras Públicas, Arnoldo 

Bonales Bustos, quien justificó la falla echándoles la culpa a sus subordinados, 

incluyendo al propio subdirector, Víctor Manuel González, de que apenas 39 por ciento 

de los expedientes se hayan terminado. 

Por esa razón el edil puntualizó que el titular del área deberá acudir ante la comuna 

porteña para que dé una explicación de esa irregularidad si se le han dado todas las 

facilidades, tanto de personal como de recursos materiales, “es algo extraño para mi que 

esta gente, que está específicamente encargada para armar los expedientes, no esté 

cumpliendo”. 

Consideró que algo está pasando, lo que consideró muy delicado pues de ser uno de los 

municipios más cumplidores, ahora José Azueta es de los que menos ha cumplido, y 

agregó que no se debe perder la confianza que le tenían tanto la Contraloría como la 

Auditoría General del Estado (AGE) en la comprobación de la cuenta, por lo que dijo 

que se requiere tomar el asunto con responsabilidad y seriedad. 



Lejos de que sea algo perjudicial para la liberación de recursos de algunos programas 

para obras, Cadena Rivas resaltó que cuando se crea una imagen de un municipio 

responsable y de los primeros en comprobar sus obras, y de repente esta idea se cae 

totalmente, se tiene que verificar por qué está pasando, cuáles son las causas, y tomar 

medidas. 

A pregunta expresa dijo que Bonales Bustos podría ser citado a comparecer ante el 

pleno en la próxima sesión de cabildo, sin precisar la fecha, pero señaló que deberá ser a 

la brevedad posible. 

Por otra parte, trascendió que hay personal que no está haciendo bien su trabajo por 

dedicarse a otras actividades, incluso que se han llegado a hacer obras mal echas, como 

el caso del revestimiento de una parte del canal de Agua de Correa, que fue inaugurado 

hace menos de dos meses y ya presentó algunas fisuras en la parte oriente. 

Entrevistado al respecto, el titular de Obras Públicas dijo que no le afecta en nada que la 

validación esté en un bajo porcentaje, pues en una semana se emparejan con los 

expedientes, “aunque estuviéramos en ceros, no nos afectaría, pues en una semana nos 

ponemos al corriente”. 

Y es que dijo que su personal se enfocó en la comprobación de las obras de 2006, en la 

que este municipio es de los primeros y con menos observaciones por parte de la 

Contraloría, pues eso sí les afectaría más el comprobar en tiempo y forma lo ejercido 

durante el año anterior. 

Respecto de la obra del canal, que tuvo una inversión superior a dos millones de pesos, 

reconoció que pudo haberse cometido un error de previsión pues para canalizar 

adecuadamente los escurrimientos no se previeron las obras de arte, pero la 

construcción del lecho y los taludes están bien construidos, pero el agua provocó que se 

colapsaran las placas de concreto. 

A pesar que se detectó el problema la dirección de Obras Públicas, que fue la que 

ejecutó el proyecto, para resarcir la afectación procedió a resanar con mezcla las 

enormes fisuras, de más de 10 metros de largo, y con ello supuestamente quedó 

arreglado el problema, que a decir de Bonales Bustos, esa falla no afecta al canal. 


